

El PSOE federal «analizará» el futuro del Trasvase con las regiones implicadas



La ministra Teresa Ribera, entre Cristina Narbona y Hugo Morán, durante la reunión en Ferraz para abordar la política del Ministerio en materia de agua y medio ambiente. PSOE

Ferraz y la ministra Ribera marcan los objetivos en política de aguas tras sus polémicas declaraciones sobre el Tajo-Segura y el 'mito' del déficit



MANUEL BUITRAGO

viernes, 6 julio 2018, 01:52

10

El futuro del Trasvase Tajo-Segura será «analizado conjuntamente con los territorios implicados», en el contexto de un pacto del agua acorde con la resolución que aprobó el PSOE hace unos meses para revisar las infraestructuras hidráulicas y las demandas. Así lo indicaron a 'La Verdad' fuentes de la Ejecutiva Federal, tras la reunión mantenida en Ferraz por la ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera, y los responsables y portavoces socialistas en materia de medio ambiente y energía.

Días después de sus polémicas declaraciones cuestionando el Tajo-Segura y negando el déficit estructural de la cuenca del Segura, la ministra avanzó en esta reunión del partido las prioridades de trabajo de su departamento, que presentará la próxima semana en el Congreso. A la reunión asistieron la presidenta del PSOE y exministra Cristina Narbona y el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, entre otros.

A la espera de conocer los derroteros que tomará ese análisis del Tajo-Segura entre las comunidades autónomas de Murcia, Castilla-La Mancha, Valencia, Madrid, Andalucía y Extremadura, el Ministerio está procesando estos días los posicionamientos territoriales favor y en contra del acueducto, así como las advertencias de los regantes del Segura, de irán «a las barricadas» si se toca el Trasvase. En la reunión de Ferraz, la ministra estableció como prioridades la Ley de Cambio Climático y Transición

Energética, ejecutar un Plan Estratégico de Transición Justa, y emprender una nueva gobernanza del agua, la biodiversidad, la economía circular.

«No lo van a cerrar»

Una plataforma del río Tajo mostró su desilusión porque el Ministerio «no ha a hacer nada por el cierre del Trasvase». Indicó que en la reunión de Ferraz la ministra «admitió que no pueden hacer nada a corto plazo para cerrar el Trasvase por no contar con una mayoría que respalde el cierre en el Congreso. Es decir, que como poco tendremos Trasvase para los próximos dos años. Eso sí, van a presionar para eliminar los miles de regadíos ilegales que existen y van a intentar forzar para que las desaladoras funcionen a pleno rendimiento. Una quimera de Ministerio de postureo que va a dar continuidad a los trasvases».

Manifestarse en La Moncloa

El presidente Fernando López Miras expresó ayer su preocupación porque el Gobierno de Pedro Sánchez cuestione el Trasvase Tajo-Segura y afirmó que está dispuesto a manifestarse a las puertas de La Moncloa si éste no se garantiza. En declaraciones a los medios tras su intervención en el curso de verano de El Escorial, López Miras dijo que «bromas con el agua ninguna» y emplazó a Sánchez a que le convoque «lo antes posible» para abordar este asunto. Remarcó que su Gobierno no va a permitir que el líder del PSOE diga que se van a cerrar los trasvases o que desde el Ministerio de Transición Ecológica se asegure que en España no existen cuencas deficitarias.

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, por su parte, va a pedir al nuevo Gobierno central socialista aumentar la reserva mínima no trasvasable de los embalses de la cabecera del río Tajo, que está fijada en 400 hectómetros, informa Efe. La consejera de Fomento, Agustina García Elez, señaló que esta cantidad de agua «no es de recibo» y, además, «condiciona al Tajo».

La ausencia de varios técnicos retrasa la reunión para trasvasar

Los regantes del Trasvase aguardan a que la próxima semana se reúna la Comisión de Explotación del Tajo-Segura para proponer los desembalses de este verano. En ocasiones anteriores la reunión tuvo lugar los primeros días del mes que tocaba decidir, pero ahora se está alargando la cita técnica, que atribuyen a las vacaciones de varios miembros de la Comisión. El PSPV solicitó ayer al Ejecutivo central que autorice un desembalse de 38 hectómetros para julio, ya que las reservas se encuentran por encima de los 688 hectómetros con fecha del día 1 y ello permite seguir en el Nivel 2. El diputado por Alicante en el Congreso, Herick Campos, recaló que hay que aplicar la norma.